



Tomás de Aquino

Toda la grey estudiantil del mundo católico celebra hoy la fiesta de su Patrono, Santo Tomás de Aquino. Viviendo en la humildad de su grandeza, rechazó toda dignidad y prebenda, contentándose con ser un pobre fraile de la Orden de Predicadores. No importa que los de su tiempo le apelaran con cierta mofa "el buey mudo". Dios había de premiar su preclara inteligencia y virtud con aquellas palabras: "Bien has escrito de mí, Tomás". La posteridad, a quien legó sus escritos, le tiene por el teólogo más grande e insigne de la Iglesia y por el primer filósofo de la Edad Media. Doctor Angélico le llaman las generaciones, porque en él, como en nadie, brilló la angelical virtud de la pureza; Lumbrera de la Iglesia, le canta la Liturgia, porque alumbró con destellos de sol de los caminos de la verdadera ciencia de Dios, la Teología, y Ángel de las Escuelas, porque a todos guió con sus enseñanzas.

De formidable dialéctica, de enjundiosa y profunda doctrina, no ha habido cuestión que en sus escritos no tocara. No creó una escuela, como otros filósofos, sino un verdadero sistema basado en la fe del dogma y en lo incontrovertible de la verdad, fundados en el hecho y la razón.

Nuestra juventud estudiosa, católica y española, sabe que la ciencia no debe permanecer divorciada de la Religión, y que en toda cuestión científica, social o política, se atisba siempre una cuestión teológica. Por algo la Teología es la ciencia de las ciencias: la ciencia por excelencia.

Investigación de las fortunas en Rumania

Bucarest. — En la investigación de fortunas ha sido procesado el ex ministro del Interior, quien no ha podido acreditar la procedencia de más de un millón de Leis, que posee a su nombre. — (Efe).

Aumentan los impuestos

Amsterdam. — Radio Londres anuncia que según las nuevas disposiciones norteamericanas los impuestos previstos para 1942, alcanzarán un total cinco veces mayor que en 1940 y dos veces superior al de 1941. — Efe.

EN AFRICA DEL NORTE

Los alemanes realizan con éxito un avance de reconocimiento

El mal estado del tiempo impide las operaciones

Roma. — En Cirenaica — dice el parte italiano — ha habido acciones terrestres y aéreas limitadas a causa del mal estado del tiempo. En Trípoli no ha habido víctimas por la incursión aérea adversaria. La ofensiva contra Malta, prosigue con gran intensidad.

La Isla de Manoel y su base ha sido atacada produciendo en la misma incendios. — (Efe).

Comunicado alemán

Berlín. — Según señala el parte germano de hoy, en Africa del Norte las tropas alemanas han realizado con éxito un avance de reconocimiento.

Han sido atacados los objetivos de la Cirenaica Oriental, así como los campamentos y depósitos.

En los ataques a los objetivos de la región septentrional de Egipto fué alcanzado un buque frente a la costa del puerto de Marsa Matruh. El navío alcanzado era un gran buque mercante.

Prosiguieron los continuos ataques a la Isla de Malta, y en el puerto de la Valetta fueron seriamente alcanzados y probablemente hundidos dos submarinos ingleses de dicha base. — Efe.

197 aviones perdieron los soviets en dos días

Berlín. — El parte alemán dice que en el Este, han sido rechazados ataques del enemigo. La aviación apoyó los ataques alemanes contra las posiciones adversarias y las concentraciones del Volga superior. Fueron dispersadas en la Carelia oriental las concentraciones de tropas enemigas preparadas al ataque.

En dos días perdió el enemigo 197 aviones y en el mismo periodo los alemanes perdieron treinta y siete. — Efe.

Leer y propagar PENSAMIENTO ALAVES

Ha comenzado la operación de cerco de Bandoeng

Bindjongoro, entre Semarang y Surabaja, ocupado por los nipones

El importante puerto de Surabaja, al alcance de las baterías japonesas

Tokio. — Oficialmente se anuncia que las tropas japonesas han ocupado Bindjongoro, situada entre la importante ciudad de Samarat y el puerto de Surajaba.

El puerto de Surajaba se halla ya al alcance de las baterías de artillería niponas. — (Efe).

Comunicado nipón

Tokio. — El Gran Cuartel General Imperial comunica que un navío portaaviones norteamericano que resultó con graves averías al ser alcanzado el día 21 de febrero frente a la costa de Nueva Guinea por los aviones nipones, se ha comprobado que resultó hundido. Los aviones navales atacaron en la jornada del 27 frente a Bali a un portaaviones, siendo alcanzado por seis directos impactos.

Treinta aviones que había en el mismo resultaron incendiados y destruidos, y el buque fuertemente inclinado de banda. Dos aviones más fueron derribados en combates aéreos. El portaaviones hundido, citado anteriormente,

te, era de reciente construcción y de tonelaje medio. — (Efe).

Ataque a Maimo

Rangún. — La aviación japonesa ha bombardeado Maimo, en Birmania, situada a unos 250 kilómetros al Norte de Rangún, y lugar en el que se han refugiado numerosos huídos de la capital birmana. — (Efe).

Ataque aéreo a Bandoeng

Tokio. — Bandoeng ha sufrido en la mañana de hoy un intenso bombardeo por parte de la aviación japonesa. — (Efe).

Se prepara el cerco de Bandoeng

Saigón. — Se sabe que los holandeses, al abandonar Bantavia, incendiaron y destruyeron instalaciones y depósitos.

Los japoneses preparan ahora el cerco de Bandoeng, que lo hacen por el Oeste y Este.

Continúan siendo desembarcados contingentes de tropas niponas en la Bahía de la Pimienta.

Los más encarnizados combates se están llevando a cabo a lo largo del ferrocarril de Bankasbitung, y prosigue la ofensiva sobre Surajaba. La localidad de Bonjongo-

ro, ha sido ocupada por los japoneses. — (Efe).

Wawell, consejero en la India

Ankara. — Se dice que Wawell ha sido designado para formar parte del Consejo Ejecutivo del Gobierno General de la India. — (Efe).

Dificultades en las negociaciones sueco - finesas

Helsinki. — Oficialmente se anuncia que las negociaciones finesas han sido suspendidas por haberse presentado dificultades imprevistas. Se espera que puedan ser reanudadas en breve estas negociaciones, que tratan especialmente de la concesión de un crédito a largo vencimiento por Suecia a Finlandia. Han regresado a Helsinki casi todos los miembros de la delegación finlandesa que llegó a Estocolmo el 3 de febrero último. — Efe.

El tiempo en España

Temperatura máxima: 22 grados en Alicante.

Mínima: 1 grado bajo cero en Lugo.



APUNTE

Las Conferencias de Paris

La prensa parisiense de estos días, finamente tradicional a su manera, dedica espacio de honor a las Conferencias, de concurrencia enorme, que se celebran en la Catedral de Nuestra Señora, bajo la presidencia del Cardenal Suchara.

Es actual el tema. Y urgente. "Jesucristo y el orden". Qué es el orden. De dónde procede. A dónde va. El R. P. Pacini es, este año, el sucesor de Bossuet en aquella cátedra inmortal que, estos días, apasiona tanto como los discursos de Riom.

— Porque ¿qué es orden? La conferencia del domingo, que es la única que ha llegado a nuestras manos, se dedica al "orden comunista" aquel orden de fuerza que no ve en la persona humana ninguna dignidad ni derecho natural, resta a la vida todo su carácter sagrado; a los padres, la autoridad en la educación de los hijos; a los propietarios, todo derecho en la administración de sus bienes propios; a la Iglesia, su administración; y a la sociedad, sus prerrogativas esenciales, concediendo, en cambio, a sus delegados el poder de someter a todo individuo al yugo del trabajo sin ningún miramiento, y a su intervención omnimoda, toda actividad, empleando la violencia.

El capitalismo, otro orden disfrazado, es digno, a su vez, de la condenación de la Iglesia. El conferenciante recuerda las Encíclicas de León XIII, Pío XI, etc.

Esta primera conferencia no ha podido ser de más palpante actualidad, añaden los corresponsales parisinos, cuando todas las conciencias tratan de resolver el problema angustioso de lo político frente a lo divino, de lo exteriormente social frente a lo íntimamente religioso.

¿Qué es el orden? Acaso la mejor respuesta sea esta maravillosa catedral de Paris, la artística disposición de todo su conjunto multiforme presidida por el sobrenaturalismo cristiano. — ACEBEDO.

"SEÑORA"
EN SU COCINA NO DEBE FALTAR LA
Tortilla VITAMIN



HOY HACE - 25 AÑOS -

**Se hacía destacar en cuanto a la candidatura de la coalición católica para las elecciones de diputados provinciales su afirmación a las leyes y ordenanzas del pueblo alavés y fueros del mismo.
**En el Monasterio de las Religiosas Brígidas celebró su primera misa don Isidro Ormazabal Lasa.
**El distinguido publicista alavés don Eduardo Velasco, Director de la revista

"Ateneo", publicó un folleto "Reseña histórica de los estudios sobre caracteres ibéricos".
**El mal tiempo restó animación al mercado semanal.
**Los jefes y oficiales del Regimiento de Cuenca obsequiaron con un banquete al nuevo coronel de Infantería don Manuel Manoso Rozas, que ejercía el cargo de Mayor en dicho Regimiento.

Concurso nacional de canciones españolas Lo organiza el Frente de Juventudes

La Delegación Nacional del Frente de Juventudes, por medio de su Asesoría de Cultura y Enseñanza, y con la aportación generosa del excelentísimo señor ministro de Educación Nacional, que ha hecho posible aumentar la cuantía de los premios, abre un Concurso de Canciones Españolas de tipo popular, al que podrán concurrir los poetas y compositores que lo deseen. Las bases serán las siguientes:

Primera.—La canción habrá de ser inédita.
Segunda.—Tendrá carácter típicamente popular.
Tercera.—El autor podrá tomar como motivo para su inspiración temas populares propios de las diferentes regiones españolas.

Cuarta.—Se basarán en los distintos estilos particulares de nuestro folklore "de ronda", "de campo", "de cuna", etcétera, etc.

Quinta.—La canción podrá estar realizada a una o varias voces.

Sexta.—Queda a elección del autor el armonizar la canción para piano o bien hacerla en estilo polifónico.

Séptima.—El Concurso será fallado por un Jurado, que será dado a conocer una vez que haya hecho públicas sus decisiones.

Octava.—El Concurso podrá declararse desierto si el Jurado estima que ninguna de las obras presentadas reu-

ne méritos suficientes para ser premiadas.

Novena.—Se otorgarán los siguientes premios, que serán adjudicados a las canciones que más méritos reúnan, a criterio del Jurado:

Primero, 10.000 pesetas; segundo, 5.000 pesetas; tercero, 2.000 pesetas; cuarto, quinto y sexto, 1.000 pesetas.

Décima.—La canción que haya sido premiada en este Concurso nacional, encabezará la recopilación que, con las canciones premiadas en los concursos provinciales, editará el Frente de Juventudes, que se reserva el derecho de imprimir, cantar o representar esta canción en sus actos.

Undécima.—Los concursantes presentarán su obra en sobre cerrado, firmado con un lema, y, en sobre aparte, igualmente cerrado, su nombre y su dirección y dirigido a la Asesoría de Cultura y Enseñanza de la Delegación Nacional, Marqués de Riscal, número 16, encabezado "Concurso de Canciones".

El plazo de admisión se cerrará el día 20 del próximo mes de marzo. El fallo se pronunciará el día 25 de dicho mes.—Cifra.

¿Quiere anunciar?
acuda a
Publicidad ARBEX

La fiesta de Santo Tomás de Aquino en Vitoria

Los estudiantes la celebraron con gran solemnidad
Actos religiosos, literarios y artísticos con intervención del SEU y del Frente de Juventudes

EN EL SEMINARIO

Precedida de solemne novenario, hoy se está celebrando en nuestro Seminario Diocesano la fiesta del Angélico Doctor. El Rvdmo. Prelado ha celebrado la Misa de Comunión General a las siete y media, y a las diez ha asistido a la Misa solemne en su iglesia de Cristo Rey, interpretando la Schola, en aquella escogido grupo de motetes, y luego partituras de Réfice y Victoria. Ha predicado elocuente panegirico del Aquinatense, el profesor de Teología Dogmática doctor Inchaurraga. A la hora de salir este número a la calle tiene lugar brillantísima velada - concierto en homenaje al teólogo poeta. Piezas de Wagner, Haendel y Laso enmarcarán el programa literario de la solemnidad.

EN EL INSTITUTO

Con entusiasta animación han celebrado los estudiantes vitorianos la fiesta de su Patrón, Santo Tomás de Aquino, con diversos actos organizados por el Instituto Nacional de Enseñanza Media "Ramiro de Maeztu", Sindicato Español Universitario y Frente de Juventudes, y participación de los escolares de los diversos centros y colegios.

Comenzó la fiesta con una Misa de Comunión, que ha tenido lugar a las ocho y media, en la iglesia de la Purísima Concepción, y a la que han asistido profesores y alumnos.

A las diez ha habido una solemne Misa mayor en la iglesia parroquial de San Miguel, llena de estudiantes y presidiendo las autoridades.

En el Presbiterio fué colocada la Bandera de España y el guión del SEU, tomando parte los estudiantes con el coro de tiples de la Parroquia, en el canto de la Misa "De Angelis". Ha oficiado el coadjutor don Pablo Presa y predicado el Asesor religioso del Frente de Juventudes que ha recordado a los escolares la necesidad del ideal de Dios, que animó a su Patrón, con el estudio y la oración, para la acción que luego han de ejercer en el servicio de la Patria.

A las doce se ha celebrado en el paraninfo el acto académico, al que han concurrido además representaciones de todos los centros docentes de la ciudad. El estrado fué ocupado por el ilustrísimo Director, Alcalde de la Ciudad, representaciones del Gobernador Civil, Gobernador Militar, el Secretario del Partido y Jefe Provincial de Propaganda don Hilario Catón, Presidente de la Audiencia, Concejal señor Aresti, Inspector de Primera Enseñanza, representaciones de la Normal, Seminario, Padres de Familia, Sección Femenina, SEU, SEM, y otras Jerarquías. El coro escolar del Instituto inició el acto con una bella canción regional, y seguidamente el alumno don Félix Peciña pronunció un discurso

sobre Razón y Fe en las obras del Doctor de Aquino, que fué muy aplaudido. El Canónigo de esta Catedral y Profesor de Religión del Instituto, doctor don Francisco Tabar, dijo una oración grandilocuente, de estilo oratorio de nuestra mejor época clásica, exornando maravillosamente desde la pervivencia de las ideas y los genios bienhechores de historia para ponderar las dos inmortalidades de santo y de sabio de Santo Tomás de Aquino, y su pedagogía modelo para la formación de nuestros escolares en los valores eternos de la cruz. El Dr. Tabar fué muy felicitado. A continuación dirigió expresivas frases a los estudiantes, en nombre del jefe provincial del Movimiento, don Hilario Catón, jefe provincial de Propaganda, que recordó a los escolares el tronque universitario de la Falange, y la consigna de la misión de apostolado y de hermandad que los profesio-

nales están llamados a realizar en nuestra Patria, y terminó con los gritos de ritual, siendo muy aplaudido.

Después el coro del Instituto interpretó el Himno Nacional.

El director y Claustro de profesores recibieron muchos plácemes por la organización del acto, con la que el Instituto, como dijo su director señor Mongelos en su prolixa, servía las últimas consignas del Caudillo en su viaje por Cataluña.

ANCIANO TRABAJADOR: Si has cumplido sesenta y cinco años, visita la Obra Sindical de Previsión Social (San Antonio, 41, primero), para que te gestione sin remuneración alguna tu pensión de Vejez.

CONFERENCIAS CULTURALES

Domingo, 8 de marzo

Conferenciante: DR. D. AURELIO VALLEJO
Tema: "Huarte de San Juan. Su tiempo, su vida, su obra"

HORA: 12 del mediodía. LOCAL: Olaguibel, 6.

GUIA PROFESIONAL

Joaquín Barajuen

GESTOR ADMINISTRATIVO
HABILITADO EN CLASES PASIVAS

Compra-venta y administración de fincas, Certificados Última Voluntad, Penales, etc. Cobro de créditos, gestiones técnicas. Resúmenes asuntos militares. Cuchillería, 24, bajo. Tel. 2017.

Dr. URANGA GOITIA

De la Maternidad Provincial de Madrid

Embarazo, Partos, Enfermedades y Cirugía de la mujer

Diatermia - Onda Corta - Ultracorta - Corrientes.

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6
San Prudencio, 21, 1.º
Telf. 1619 - VITORIA

Dr. Luis Eizaguirre

CORAZON Y PULMON
Director del Sanatorio de Nuestra Señora del Pilar. — Teléfono 1-24-50. Puerto, 16. SAN SEBASTIAN.

TAQUI-MECANOGRAFIA ORTOGRAFIA

Se garantiza la enseñanza en CINCO meses. 15 ptas. mes DATO. 16. segundo.

Academia Ochoa

Taqui-mecanografía, ortografía. Sistema Martí. San Prudencio, 40, segundo.

Seguros

Vida, accidentes, responsabilidades civil, incendios.

PABLO OZAETA

Prado, 10, Teléf. 1834.—Vitorja

ACADEMIA PITILLAS

San Prudencio, 26, tercero
DELINEANTES - TECNICOS
Preparación de dibujo para las Escuelas de Ingenieros.

Reumatismos - Colitis crónicas. Hemorroides - Varices.—Enfermedades crónicas del aparato respiratorio (Asma - Bronquitis crónicas - Abscesos pulmonares). TRATAMIENTO FISIOTERAPICO DE LA HIPERTROFIA PROSTATICA "PROSTATITIS"

ANGEL DE GARAIZABAL
Médico — Florida, 17
Teléfono 1417. — Vitoria.

ACADEMIA VADILLO

Desde 1.º de noviembre funciona en esta Academia una SECCION destinada a la preparación para la CARRERA OFICIAL DE COMERCIO, con Profesores especializados. Horas de matrícula: De 9 a 12 y de 2 a 4. Olaguibel, 2, principal. Teléfono 2158.

Dr. Angel Mariscal

OIDOS, NARIZ, GARGANTA
Consulta: Lunes de 11 a 1 y de 4 a 6. POSTAS, 27, pral. Teléf. 1893.

Estómago, hígado e intestinos

Dr. Luis Ibarrola Solano

De la Beneficencia Municipal por oposición. De 12 a 1 y de 3 a 5. Prado, 34, segundo.

A. Echeverría Barastegui ABOGADO

Postas, 2, 4.º
Despacho: 11 a 1 y de 4 a 6

Leed y propagad PENSAMIENTO ALAVES



Contra la sarna, aplicando la pomada en las manos. Evita enormes molestias y gastos.

Censura Sanitaria número 1.121



GUIÓN

El tiempo ha vuelto la cara, y hoy se ha ofrecido a los estudiantes un día bastante desapacible --frío y lluvioso-- para la celebración de su fiesta.

Ha sido ésta la que ha puesto la nota de distinción en la jornada de este sábado marceño.

Mañana, con el partido grande de la Ferroviaria y el Alavés, dará comienzo el torneo que este Club organiza con el Frente de Juventudes, cuya institución también nos anuncia hoy, por otro lado, un concurso de canciones, en su afán de preocuparse por todas las manifestaciones y actividades propias de hacerse resaltar y elevar en la vida de la Patria.

En el día de mañana se cumple el aniversario de la muerte de la esposa del general carlista Zumalacárregui - en 1865-- cuyos restos se guardan en nuestro cementerio de Santa Isabel.

—) : o : (—

Centros oficiales

GOBIERNO CIVIL

Habiendo fallecido en Mar de Plata (Buenos Aires), el español don Nicolás Ortiz Orruño dejando esposa legítima en dicha República, se interesa de los parientes más próximos del finado, al parecer residentes en esta provincia de Alava, la presentación en la Secretaría de este Gobierno, para comunicarle los datos facilitados por el Consulado general de España en Buenos Aires, relacionados con el causante.

Vitoria, 7 de marzo de 1942.—El Gobernador, Javier Ramírez Sinués.

DIPUTACION

Se ha recibido una comunicación de la Casa Civil de S. E. el Jefe del Estado, agradeciendo el pésame que la Diputación le envió por el fallecimiento de su padre.

Servicio Nacional del Trigo

JEFATURA PROVINCIAL DE ALAVA

Instrucciones a molineros para la molturación de piensos

Primera.—Queda terminantemente prohibida la molturación de trigo, maíz y centeno. Igualmente se prohíbe la molturación de toda clase de grano si llevan mezclados en cualquier proporción, trigo, maíz o centeno.

Se prohíbe también la molturación libre de los siguientes productos: Avena, cebada, escaña, mijo, sorgo, algarrobas, almortas, altramuces, garbanzos, guisantes, habas, alubias, lentejas, veza, yerbas.

Únicamente se autoriza la molturación de los productos citados anteriormente si el agricultor propietario de ellos los tiene declarados al Servicio del Trigo y posee la "hoja declaratoria".

El molinero solamente podrá molturar aquellas partidas que figurando en dicha Declaración estén incluidas en la casilla cuarta, encabezada con las palabras "Productos reservados" y que dice: Para consumo en la casa y en las explotaciones agrícolas". (No panificables).

El molinero por su parte exi-

girá la hoja declaratoria al agricultor siempre que le lleve productos para molturar y retendrá dicha hoja en su poder (para justificar la tenencia legal de los productos en el molino).

Al presentarse el agricultor a retirar la mercancía molturada, le entregará también la hoja declaratoria. Para la circulación de los productos hasta el molino y del molino al domicilio del agricultor le servirá de guía dicha declaración.

Segunda.—No podrán retenerse en el molino, almacenados, más productos que los autorizados para su molturación, considerándose ilegales los que se le encuentren en el molino sin la declaración correspondiente.

Inmediatamente de recibir la mercancía el molinero anotará la operación en la "hoja declaratoria", donde dice "Tabla cuarta. Variedades de trigo" y pondrá los siguientes datos: Fecha, producto y cantidad llevada a molar.

Este cuaderno registro deberá llevarse al día para su visado en las inspecciones que se realicen, considerándose falta grave no hacerlo.

Si el agricultor ha salido del molino y el molinero no ha hecho las anotaciones que se consignan en las instrucciones, será clausurada la industria inmediatamente, sin excusa alguna, ya que éstas anotaciones hay que hacerlas en el acto.

Tercera.—Queda terminantemente prohibido en la molturación de piensos cobrar en especie, clausurándose inmediatamente el molino y puesto el molinero a disposición de la Fiscalía Provincial de Tasas en el caso de infringir esta norma.

El molinero podrá cobrar por su trabajo tres pesetas con cincuenta céntimos por cada cien kilogramos por molido en grueso y cinco pesetas por molido en fino.

Antes del día 15 del mes de marzo los molineros enviarán a este Servicio declaración jurada de los piensos que tengan en su poder procedentes de cobro de maquila.

Ruego a los señores Alcaldes, Regidores de los pueblos, Delegados Sindicales, etcétera, oficien aquellos a los propietarios de molinos de piensos a quien afecta y obliga esta orden.

Vitoria, 3 de marzo de 1942.—El jefe provincial.

Consejo Diocesano de mujeres de Acción Católica

Ejercicios misión para obreras del 9 al 15 de marzo

Colegio del Sagrado Corazón (Fueros), director: Reverendo P. Endeiza, Superior de los PP. Jesuitas.

Hospicio, director: Reverendo señor don Angel Suquia.

Hospital Civil, director: Reverendo señor don Ignacio Valdés.

Colegio de las MM. Ursulinas, director: Reverendo señor don Juan José P. Ormazábal.

Distribución

A las siete de la mañana: Meditación.

A la salida del trabajo por la tarde: Rosario, Plática, Cantos y Meditación.

En todos los sitios darán comienzo los santos ejercicios el lunes 9, a las seis de la tarde.

Cupón pro ciegos

Ayer fué premiado el número 615.

Nueva sociedad obrera

Se ha constituido bajo la alta dirección y patrocinio del excelentísimo señor Obispo una nueva entidad obrera, que se llamará Asociación Femenina de la Sagrada Familia.

La Junta está formada por las siguientes señoritas: Presidenta, señorita Anita García; vicepresidente, señorita María Cruz Maté; secretaria, señorita María Martínez de Lopera; vicesecretaria, señorita Pilar Aguirre; tesorera, señorita Escolástica Murguiondo; vicetesorera, señorita Pilar Ortiz de Múrua.

Ha sido nombrado por el Reverendo señor Obispo, Consiliario de la dicha Asociación el reverendo Presbítero, don Primitivo Ibáñez.

Saludamos a la nueva Junta y le deseamos grandes éxitos entre las obreras de nuestra ciudad.

Conferencias cuaresmales

El tema que desarrollará el Dr. Enciso a las siete de esta tarde, en San Vicente, será el siguiente: "Actualidad y Moralidad: Los problemas modernos. Nada nuevo bajo el sol.—El Sinaí y el Calvario, incommovibles.—"El cielo y la tierra pasarán, pero mis palabras no pasarán".

Tema para la de mañana, quinta y última conferencia cuaresmal, a las siete de la tarde, en la Iglesia de San Vicente: "De Cristo es el porvenir: Desorientación general. — Pesimistas y optimistas. — El optimismo sereno del cristiano. — ¡Hay Providencia! — "Tened confianza, Yo he vencido al mundo".

IBARRA

Los mejores precios

Leed y propagad PENSAMIENTO ALAVES



Disca abierto

Señor firmante con el pseudónimo de "Sotero de Chinchetru": Acusamos recibo de su comunicado, que lo ha hecho en verso. En esta casa tenemos por norma no publicar ninguno, y eso no dice que el de usted esté mal; pero es una norma y hay que seguirla. Habla de la tala de los árboles de la calle de Castilla, que ha quedado igual que un desierto, y de lo que dijeron sobre un proyecto de nueva pavimentación y ensanchamiento de esta vía; mas todo ha quedado en el mayor de los olvidos, y claro, los baches vanse multiplicando en sitio de tal tránsito, y aquello está de charcos, que, si no una pavimentación como requiere el caso, una pasadita y un arreglo ya merecen los vecinos de Castilla.

Hoy hemos vuelto a ver por nuestras calles, tras algunos meses de ausencia, al la cero.

Pero le hemos visto llevado al Laboratorio Municipal a un perrito, que llevaba bozal. Esto nos hace recordar a todos los dueños de perros, una vez más, la obligación que tienen de ir con sus "chuchos"; pero llevándolos atados con su cadena o cuerda.

Hemos hablado estos días de los solares. Y si nos ha ocurrido preguntarnos: ¿Por qué no se edifican muchos de los que hay en Vitoria? Porque en varios de los casos, harían que ganasen la estética de las calles—sobre todo si son de las más céntricas—y resolverían no pocas utilidades y conveniencias de bien general.

JOVEN:

¿Qué abismo tan profundo!
¿De qué te sirve ganar el mundo si te pierdes a ti mismo?
¿No te dice la conciencia que debías hacer unos Ejercicios Espirituales?

Notas de sociedad

CESE Y NOMBRAMIENTO

Habiendo cesado en el cargo de Jefe Provincial de la Obra Sindical de Previsión Social de Alava, por tenerse que ausentar al extranjero, don Jesús Díaz Berricano; ha sido designado para sustituirle el joven ex combatiente don Luis Antonio López de Maturana, el cual hasta la fecha actuaba como Secretario de la misma Obra.

NECROLOGICAS

En el pueblo de Urbina de Eza de Cuartango, ha fallecido el señor don Severiano Fernández de Zuazo y Pinedo; a sus hijos doña Pilar, doña Luisa, doña Elvira, don Luis, don Urbano (miñón de la Excm. Diputación), doña Julia, doña Jesusa y don Alfredo (guardia civil); hijos políticos don Felipe Ruiz, don Narciso Latorre, doña Demeñia Larrieta y doña Ascensión Latorre, enviamos nuestro pésame y condolencia más sinceros.

—La señorita doña Carlota Consuelo Ibarra y Alonso, falleció ayer a las diez de la mañana; a su resignada madre doña Jacoba (viuda de don Pablo Ibarra); hermanos don Francisco Javier; Madre Amparo y Hermana María (Religiosas Adoratrices); hermana política doña Asunción Landete; sobrinos,

tíos, primos y demás parientes, enviamos el sincero testimonio de nuestra consideración y pésame.

Los funerales, por el descanso eterno de su alma se celebraron a las once, en la iglesia parroquial de San Miguel Arcángel, y la conducción del cadáver, tuvo lugar a las doce y media.

—Cúmplase en estos días la fecha aniversario del joven don Fermín María González de Sarralde y de Diego-Somonte, muerto por Dios y por España; a su madre, hermanos y demás familia, participamos nuestro dolor.

AGRADECIMIENTO Y MISAS

Don Fernando Díez y demás familiares de DOÑA RUPERTA SAEZ DE VALLUERCA Y VELEZ DEL BURGO (que en paz descanse), agradecen de todo corazón las muestras de condolencia recibidas así como a los que acudieron a los funerales y conducción y les participan que el novenario de misas ha dado comienzo en la iglesia de las RR. MM. Oblatas (Desamparadas), el domingo a las nueve y los días laborables a las ocho y media en el altar del Perpetuo Socorro.

BAR FLORIDA. Moderno café-bar. Instalado en Plaza de los Fueros. Banderillas - Licores.— Servicio esmerado.

FRONTON VITORIANO

Mañana domingo, 8 de marzo, a las 3:30 de la tarde, grandes partidos de pelota.

Primer partido:

Egufa y Urcelay, contra Ubiña II y Cortabitarte

Segundo partido:

Monasterio y Echániz I, contra Irureta II y Echave VIII

El embajador soviético en Angora sale precipitadamente para Moscú

Estambul.—En el Consulado General Soviético en Estambul se ha efectuado un registro durante la noche de anteaer y la mañana de ayer. Inportantes fuerzas de Policía protegieron la operación judicial. Las investigaciones están relacionadas con el atentado de que fué objeto el embajador alemán von Papen, hace algunos días.—Efe.

Angora.—El embajador soviético salió el jueves para Moscú. En los medios bien informados se supone que la marcha precipitada del diplomático soviético está relacionada con el atentado de que fué objeto el embajador de Alemania, von Papen. La policía turca, encargada de esclarecer dicho atentado, ha efectuado numerosas detenciones.—Efe.

La Policía en la España de Franco

Publicamos en otro lugar de este número un extracto del Decreto del "Boletín Oficial del Estado", por el que se lleva a ejecución la reorganización policial, según las disposiciones dadas anteriormente.

Los servicios de Policía no pudieron substrarse a funestas influencias que desfiguraron su misión o la llevaron por derroteros equivocados. Presente tenemos todos los episodios que constituyen una prueba concluyente de la sistemática actividad desplegada por los gobernantes republicanos para absorber a los organismos encargados de la defensa de la sociedad. Pero, superada aquella dura etapa y recobrado el sentido que han hecho posible nuestros heroicos combatientes, era de urgencia dotar al Cuerpo de Policía de un contenido actual y unas normas reglamentadas de acuerdo con el momento. La misión que se le confía es de alta responsabilidad y no de carácter personal o transitorio. La defensa de la sociedad requiere una aptitud y una actitud, y el decreto de ayer aspira a crear en los miembros del Cuerpo de Policía la aptitud profesional indispensable y también las virtudes militares y la posición mental necesaria para que el policía ostente una actitud espiritual digna de su alto cometido.

Desposeídos de la nacionalidad francesa

Vichy.—Ochenta y siete personas han sido desposeídas de la nacionalidad francesa por disposición del Ministerio de Justicia. La lista de nombres ha sido publicada ayer en el "Diario Oficial". Se trata principalmente de judíos, y emigrados que adquirieron la nacionalidad francesa durante los últimos diez años.—Efe.

LIBROS

TOROS Y TOREROS DE 1936 a 1940

"Don Luis" ha vuelto a reincidir en sus veteranas aficiones. Y ha lanzado a la circulación un libro, con el título que antecede, en el que no ha hecho nada más que recoger todo lo acaecido en las temporadas taurinas de los años citados en España, Francia, Portugal y América. Si "Don Luis" no tuviese ya de antiguo acreditada su valía en estos menesteres, le bastaría este libro para demostrarla; porque hacer ahora el resumen estadístico y la apreciación crítica no sólo de la última temporada, sino también de las cuatro anteriores, cuya reseña histórica se echaba de menos, es algo que representa un esfuerzo y una paciencia tales, que dar cima a esa obra supone un mérito verdaderamente extraordinario en quien ha sido capaz de llevarla a cabo.

El propio autor, en una extensa "Crónica preliminar" nos da su impresión, pléctica de técnica, de la situación actual de la fiesta, tras cuyo escrito siguen los ya tradicionales capítulos, con su habilidad de datos y de cifras, referentes a las corridas y no villadas celebradas, a los toros lidiados, a los festejos torreados por cada espada, a las víctimas del toreo, a las efemérides—entre las que destacan en sitio de honor las de los "Caídos por Dios y por España"—, a la bibliografía, etc.

El volumen, de cuatrocientas cincuenta páginas de nutrido texto, lleva una preciosa cubierta a todo color y más de cincuenta ilustraciones, originales del notable dibujante Antonio Casero, a más de profusión de viñetas de Méndez.

El éxito del popular autor valdrá este año por cinco veces más que de costumbre. ¡Qué son cinco años en

Leed y propagad PENSAMIENTO ALAVES

Parece asegurada la mayoría del Gobierno argentino

Buenos Aires.—La victoria electoral del Gobierno parece asegurada, según los datos de los escrutinios municipales que se van conociendo. El probable triunfo socialista en la capital, dará a la Cámara una fisonomía indecisa y al Gobierno una mayoría no suficientemente amplia para poder confiar en ella en toda ocasión.—(Efe).

La Asamblea turca reanudará sus sesiones

Estambul.—La Asamblea Nacional turca reanudará sus sesiones el próximo día 16 y en el acto de apertura el presidente de la República hará uso de la palabra.

El ministro de Asuntos Exteriores, Saradjiglu, hará una exposición de la política internacional de Turquía.—Efe.

Próxima OBRA en varias lenguas, sobre la vida del Duque de AOSTA

Roma.—El Departamento de Africa Italiana publicará en seis ediciones: española, italiana, alemana, japonesa, etiope y árabe, una obra sobre la vida y la obra de Amadeo de Saboya, duque de Aosta.—Efe.

Huye el gobernador de Birmania

Rangún.—El gobernador general de Birmania ha abandonado la ciudad.—Efe.

Las Siervas de Jesús contra la Masonería

Decíamos en nuestro artículo anterior, que las Reverendas Siervas, fundadas por la vitoriana Venerada Madre María del Corazón de Jesús Sancho de Guerra cuyo centenario celebraremos este año eran las predilectas del Señor, enviadas al mundo para llevar almas al Cielo, enfrenándose más de una vez en el decurso de la existencia de nuestro vitorianísimo Instituto, con las astucias de los masones, que enviados por el satánico Limosnero u Hospitalario, y hallándose a la cabeza del enfermo, procurarían que el enfermo mason muriese en la impenitencia final, privado de los auxilios espirituales.

Como botón de muestra

Trabajador anciano: El Caudillo quiere que tu derecho a la vida quede garantizado por el Subsidio de Vejez. Si pasó el 31 de diciembre de 1939 sin afiliarte, infórmate qué condiciones debes reunir para que te incluyan en el censo estadístico que para tu beneficio se está formando.

Instituto Nacional de Previsión. Delegación de Alava, Postas, 18.

Más millones

Washington.—Un nuevo crédito de cien millones de dólares ha sido solicitado de la Cámara por el presidente Roosevelt. Los fondos serán destinados a asegurar un jornal a las personas que por pertenecer a empresas que han sido transformadas para su utilización como industrias de guerra, se han quedado sin trabajo.—Efe.

EXTRAVIO de un monedero con vales de racionamiento. El que lo haya encontrado puede entregarlo en Florida, 34, Juanita Orbe, donde se gratificará.

PERDIDA colgante pendiente entre Plaza Virgen Blanca, San Miguel, Correría. Entregando en Virgen Blanca, 7, segundo, gratificarán.

va este hecho rigurosamente histórico.

Callo el lugar del incidente y cambio los nombres de los protagonistas por razones fáciles de comprender.

La Superiora llama a Sor María y le dice que tiene que asistir a un moribundo de compromiso: se trata de un masón que ha vuelto de París, consumido por los estragos de su vida rota; tres masones le asisten día y noche. Encomienda Sor María el asunto difícil a la oración y se presenta ante la cabecera del enfermo. Este, así como sus tres hermanos masones la reciben con afectada cortesía. La Rvda. Sierva trata con caridad sobrenatural a aquel pobre enfermo, que víctima de vergonzosas lacras, despidió hedor insoporable.

Las continuadas atenciones de Sor María, su labor callada, ante aquella carnicería humana van ganando poco a poco aquel corazón extraviado.

Al llegar una noche a la casa del joven Joaquín (llamémosle así al enfermo) Sor María oye de la afligida madre la siguiente confortadora afirmación: Sor María, me ha dicho Joaquín, que hará todo lo que usted le mande, aunque sea confesarse.

Aquella alma estaba ganada, pero, ¿quién era capaz de franquear el obstáculo permanente de aquella guardia masónica montada en torno al enfermo?

(Concluirá).

TRABAJADOR: ¿Te has enterado de la Orden del Ministerio de Trabajo por la que se quiere conocer si tienes derecho al Subsidio de Vejez? Si no lo has hecho acude a la Obra Sindical de Previsión Social (San Antonio, 41, primero) y se te informará gratuitamente.

JOVEN:

Nuestros Ejercicios Espirituales comienzan el día nueve, a las siete y tres cuartos de la tarde, hasta el día quince de marzo, en la Parroquia de San Vicente. No desprecies esta gracia de Dios. No seas tío de esos que cuando Dios llama a la puerta de su alma no quieren abrirle.

Se facturará naranja en Valencia para el Norte de España

Valencia.—A partir del día 13 del corriente mes, en todas las estaciones de ferrocarril de pueblos productores de naranja se admitirán expediciones costeras de Galicia, Asturias, Santander, Vizcaya y Guipúzcoa, y para las interiores de León y Badajoz. Se mantiene la prohibición para las provincias costeras del Mediterráneo y del sur de España.—Cifra.

Polémica inglesa

Estocolmo.—Si una joven cita, amorosamente, tiene derecho o no a quemar sus viejas cartas de amor, es uno de los temas de actualidad en Inglaterra, según el corresponsal londinense del "Dagens Nyhter". Esta polémica se ha entablado a causa de la ordenanza que prohíbe el despilfarro del papel, la cual es tan rigurosa que cualquiera que arroje al suelo un billete del tranvía corre el riesgo de comparecer ante el juez.

Muchas dificultades existen para el uso del confetti, costumbre tradicional en las bodas.—(Efe).

Cubiertos, cazos, cucharones, cucharitas y tenedores merienda, gran surtido, a precios de verdadera ocasión.

Cubiertos mesa, gran resultado a todo uso, 12 piezas, NUEVE pesetas.

Cubiertos con magnífico plateado, 12 piezas, 26 ptas.

Cubiertos ocasión, gran plateado, modelo de dibujo, 12 piezas, 28 pesetas.

Frasco líquido limpiar plata, 4 pesetas

RELOJES PULSERA, TODOS LOS PRECIOS

Desde hace más de 25 años, esta casa es acreditada en seriedad para sus compras, pagando tanto o más que en cual quier población de España, todo objeto de plata u oro, con o sin pedrería.

Isasia, Dato, 24.—VITORIA

Cubiertos mesa, 12 piezas, NUEVE pesetas. Cucharón, modelo liso, fuerte plateado, 14 pesetas. Cazo sopo, 15 pesetas. Cucharón cocidos, modelo dibujo, 15 pesetas.

VASOS COLEGIAL, TODOS LOS TAMAÑOS

Cuadros religiosos, marco y placa en primera calidad, gran surtido.

Magníficas bandejas, paneras, fruterías, etc., etc.

Frasco líquido limpiar plata, 4 pesetas

RELOJES PULSERA, TODOS LOS PRECIOS

Servicio de la Falange

Curso para la formación de instructores auxiliares del Frente de Juventudes. - Convocatoria

Para realizar la misión que al Frente de Juventudes encomienda la Ley de 4 de diciembre de 1940, es imprescindible la formación de un cuadro de Instructores Auxiliares, que puedan posteriormente llevar a cabo su misión educadora en todas y cada una de las provincias de España.

A tal fin la Delegación Nacional del Frente de Juventudes organizará en Madrid en la Academia Nacional de Mandos "José Antonio", un curso para la formación de los referidos Instructores Auxiliares del Frente de Juventudes, cuya duración será de seis meses para enseñanzas teóricas, al cabo de los cuales y después de tres meses de prácticas, obtendrán el indicado título aquellos alumnos que por su aprovechamiento y aptitud dentro de la Academia y a través de las citadas prácticas se hagan acreedores a él, pasando acto seguido a formar parte del Servicio Nacional de Instructores con los deberes y derechos que el Reglamento del referido Servicio les imponga y otorgue, de acuerdo con el artículo cuarto del Decreto de la Jefatura del Estado de 2 de septiembre de 1941 y con el sueldo inicial anual de 8.500 pesetas, teniendo en cuenta el artículo sexto del antedicho Decreto.

El curso de capacitación para las enseñanzas teóricas dará comienzo en la Academia Nacional "José Antonio" el día 6 de abril próximo y terminará el día 30 de septiembre del presente año. Los alumnos que obtengan el título de Instructores Auxiliares, después de realizar los tres meses de prácticas donde las necesidades del Servicio así lo aconsejen, pasarán inmediatamente a desempeñar las funciones de su categoría en las provincias que se les designen y donde haya vacantes, si bien ellos podrán elegir provincia por orden de calificaciones obtenidas durante el curso, mientras no estén cubiertas las citadas vacantes.

Art. 1.º—Podrán aspirar al ingreso en la Academia Nacional "José Antonio" y seguir en ella el curso de referencia los españoles, militantes de Falange Española Tradicionalista y de las JONS que el día 6 de abril del presente año tengan una edad comprendida entre los 23 y 35 años, una moral intachable y estén exentos de mutilación calificada de permanente.

A efectos de ingreso se considerarán méritos los siguientes y por orden de preferencia que se expresa:

a) Ser afiliado a alguno de los partidos unificados antes del 18 de julio de 1936 o en su defecto haber prestado

servicios destacados dentro de la Organización.

b) Ser Oficial provisional, de Complemento o de Milicias y haber combatido, cualquiera que sea la situación militar en que se encuentre.

c) Ser huérfano de Caído en aras del Movimiento, en acción de guerra o en retaguardia enemiga.

d) Ser Maestro Nacional en ejercicio o poseer algún título académico.

e) Ser ex cautivo.

Art. 2.º—Excepcionalmente podrán concurrir al curso de la Academia "José Antonio" aun no habiendo cumplido los 23 años, los camaradas formados el 6 de diciembre de 1940 en las Organizaciones Juveniles o en el Sindicato Español Universitario y posteriormente en el Frente de Juventudes, que hubiesen destacado en el espíritu ferviente y meritorio. En este caso el límite de edad será de 21 años.

Asimismo los que por su carácter religioso no pueden pertenecer a Organizaciones Políticas, podrán concurrir a estos cursos siempre que habitualmente se dediquen a la enseñanza, ateniéndose sin embargo a las demás condiciones que se establezcan para la selección.

Art. 3.º—Según el apartado del artículo primero en que esté comprendido cada aspirante, tendrá una puntuación, siendo, además, puntuables las condecoraciones civiles y militares, las heridas en campaña y el haber tomado parte activa en el Alzamiento del 18 de julio de 1936.

Tendrán igualmente puntuación especial aquellos aspirantes que en la actualidad posean el nombramiento de Instructores Auxiliares Provinciales del Frente de Juventudes, así como aquellos que hayan adquirido el de Instructores Provisionales Elementales en los cursos de provincias.

Art. 4.º—Los aspirantes serán seleccionados a tenor de los méritos expuestos, siendo llamados por la Academia Nacional de Mandos "José Antonio" los trescientos que reúnan mayor puntuación para su presentación en la referida Academia el día 6 de abril próximo, donde serán sometidos a un reconocimiento médico que garantice la ausencia en ellos de enfermedades contagiosas y una prueba de aptitud física.

Art. 5.º—De los seleccionados por el reconocimiento médico y la prueba física, los primeros doscientos según la puntuación deducida de sus documentaciones que darán en calidad de aspirantes en régimen de internado en la Academia y los restantes permanecerán como aspirantes externos pero asistien-

do como los internos a todos los actos y clases que se les señalen excepto a las comidas, pernando además fuera de la Academia.

Art. 6.º—Todos ellos, internos y externos estarán en observación hasta finalizar el mes de abril y en este período harán varios ejercicios y se hará una concepción cuyo resultado será la admisión definitiva como alumnos de la Academia de aquellos que a juicio de los Profesores reúnan las condiciones necesarias.

Los alumnos admitidos definitivamente quedarán en régimen de internado y los no admitidos se dividirán en dos grupos: unos que perderán todos sus derechos no pudiendo aspirar en lo sucesivo a obtener el ingreso en la Academia y otros que tendrán derecho preferente para la próxima convocatoria.

Art. 7.º—Los aspirantes dirigirán las instancias debidamente documentadas al Delegado Nacional del Frente de Juventudes por medio de las Delegaciones provinciales respectivas, cuyos Delegados las cursarán con su informe personal, que llevará el visto bueno del Jefe Provincial del Movimiento.

Art. 8.º—Tanto los modelos impresos de instancia como de los documentos que las han de acompañar podrán recogerse en las Delegaciones Provinciales del Frente de Juventudes.

Art. 9.º—Las instancias, con póliza de 150 pesetas y documentación acompañada de tres fotografías del aspirante, tamaño 4x6 centímetros y con rostro de 2 centímetros de altura, tendrán entrada en las Delegaciones Provinciales antes del día 15 de marzo actual, y en la Academia de Mandos "José Antonio" antes del 20 del mismo mes.

Art. 10.º—Los aspirantes seleccionados y avisados para su incorporación a la Academia harán su presentación en la misma provistos de las prendas de vestuario y equipo que en la Delegación Provincial se les detallen.

Art. 11.º—A su incorporación hará cada aspirante un ingreso en la Academia de 50 pesetas en concepto de matrícula y de 100 pesetas más para responder a posibles cargos, siéndoles devueltas estas últimas al ser eliminado en el período de observación o al terminar el curso si no hubiese contra el cargo alguno.

Art. 12.º—El viaje para su incorporación a la Academia se lo pagarán los aspirantes por su cuenta, así como el de vuelta si no quedarán como alumnos definitivos en ella.

Art. 13.º—Según determina el citado Decreto de 2 de septiembre de 1941 en su ar-

tículo séptimo, durante su permanencia en la Academia los aspirantes y alumnos que sean funcionarios del Estado, Provincia o Municipio, quedarán en comisión de servicio, percibiendo sus haberes por dichos organismos de procedencia.

Art. 14.º—Conforme determina el referido Decreto de la Jefatura del Estado de 2 de septiembre de 1941, que crea las Academias Nacionales, en su artículo séptimo, los aspirantes en el período de observación y los alumnos percibirán la gratificación de 125 pesetas mensuales.

Art. 15.º—Los aspirantes internos y alumnos definitivos abonarán por meses la cuota de 10 pesetas diarias en concepto de manutención y material.

Art. 16.º—Los externos que con su trabajo mantengan a su familia abonarán la tercera parte de la cuota señalada en el artículo anterior. Los huérfanos de caídos estarán exentos de pago de pensión y si fueran mantenidos de su familia podrán ser además socorridos con auxilios económicos según los casos y a juicio del Director de la Academia. Determinados alumnos podrán ser becarios, en cuyo caso no abonarán cuota alguna si sus necesidades y aplicación les hacen acreedores a ello.

Art. 17.º—La documentación que habrá de acompañar a las instancias reintegradas con sellos "José Antonio" por valor de 3 pesetas, serán las siguientes en cada caso:

Certificado de ser militante de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, expedido por el Jefe Provincial del Movimiento o Jefe de Distrito, especificando la fecha de ingreso y número de carnet (en todos los casos).

Partida de bautismo (en todos los casos).

Partida de nacimiento (en todos los casos).

Certificado de vacunación antitífica y antivariólica (en todos los casos).

Certificado del Delegado Provincial de la Vieja Guardia (para los pertenecientes a los Partidos Unificados antes del 18 de julio de 1936).

Certificado de los méritos de servicios dentro de Falange Española Tradicionalista y de las JONS expedido por quien le corresponda.

Certificado de buena conducta moral y religiosa expedido por el párroco (en todos los casos).

Certificado de un jefe de Cuerpo de ser oficial provisional de complemento o de milicias.

Certificado de la autoridad competente del Magisterio de poseer el título de maes-

tro nacional en ejercicio de su cargo.

Certificado de los títulos académicos que posea.

Certificado extraído de su hoja de servicio de las condecoraciones obtenidas y de las heridas de campaña.

Certificado del Delegado Provincial de ex cautivos de las prisiones que haya sufrido durante la dominación roja.

Certificado de haber tomado parte en el Alzamiento del 18 de julio de 1936 expedido por la Autoridad o Jefarquía que le corresponda.

Certificado de la Delegación Provincial del Frente de Juventudes que ha aprobado el curso Provincial de Instructores Elementales.

Esta documentación a que se refiere este artículo y que no pudiera acompañar a las instancias se sustituirá por una declaración jurada de los interesados, que adquirirán el compromiso de entregar la referida documentación posteriormente y a la mayor brevedad.

ES COPIA.

IBARRA
Inmejorable confección

ANUNCIOS OFICIALES

VENTA

De un arriendo en Gamarra Mayor, compuesto de la casa número 18, con sus accesorios de huerta, borde, era, rain, etcétera, y 27 fanegas de sembradura.

Las personas que deseen hacer ofertas y ver la titulación, pueden dirigirse a don Francisco Echanove, Florida, 2, primero, Vitoria, de diez a doce.

Subasta

El día 15 de marzo, a las once de la mañana, se venderán en pública subasta 1.723 áreas de tierra, casa y pajar, en el Ayuntamiento de Berantevilla. Dista de la Estación de Miranda siete kilómetros y el coche de Treviño, por la mañana y tarde, pasa por entre estas tierras; el coche de línea Logroño-Vitoria dista tres kilómetros.

El que desee comprar, dado caso de no haber postor en la subasta, puede tratar en Elvillar (Alava) con José G. López Gil.

"Electra Hijos de Heredia S. A." Genevilla

Domicilio social, Salvatierra (Alava)

Con arreglo al artículo 11 de sus estatutos se cita a Junta general ordinaria para el día 21 del corriente, a las cinco de la tarde, en su domicilio social, con el fin de aprobar la memoria, balance y reparto de dividendo.

Salvatierra, 15 de marzo 1942.
—El presidente, Isaac Múgica.

Lectores: Haced vuestras compras y solicitudes los servicios de los anunciantes de este periódico.

Impermeables
Gabardinas
Gabanes
Extenso surtido :: Confección distinguida
Venta directa del fabricante al consumidor
En beneficio de sus intereses, compre en esta
Casa IBARRETA: Postas, 7

Erazos del día

La nueva ruta a la China

Cortada la carretera de Rangún, los chinos del Gobierno de Chang-Cai-Chek, han tenido que echar mano de nuevos caminos, para poder recibir del exterior los auxilios necesarios, en armamentos y material de guerra, para de esta forma poder sostener la guerra con el Japón. La principal vía, que están habilitando a todo trabajar, es una nueva carretera que tiene 3,200 kilómetros de largo, y parte de la India, del punto terminal del ferrocarril indio en la provincia de Assam, o sea en el Extremo Oriente del gran llano de Bramaputra. El ferrocarril, que de los puertos de las desembocaduras del Ganges, o sea de Calcuta y Chitagong, sigue el curso de Bramaputra, termina delante de la gigantesca muralla de las vertientes orientales del monte mayor del mundo: el Himalaya. En los mapas más detallados de China, puede verse una ruta de caravanas, que de aquí se dirige a Chengtú, para vencer el puerto Tila, a una altura de más de cinco mil metros sobre el nivel del mar. Se trata, pues, de poner esta vieja ruta de caravanas indias, en condiciones de pista, convirtiéndola en carretera de tráfico rodado. Los obstáculos naturales, vencidos en la ruta de Birmania, se ven en esta de Assam, centuplicados. El número de sierras y de valles, así como el de las diferentes alturas que han de vencerse, ofrecen serios obstáculos, tan grandes, que dejan muy chiquitos a los mismos Alpes. Los búfalos tibetanos eran los únicos seres que a sus lomos podía conducirse cargas, en su caminar cansino por estas empinadas lomas; pero, desde ahora, se quiere que esta carretera sea fácil al acceso de la tracción mecánica, y para eso se trabaja febrilmente. ¿Fue también para esto, —entre otras cosas— para lo que Chang-Cai-Chek realizó su viaje a la India?

B. M.

La fiesta de Santo Tomás en Madrid

Funerales por las víctimas del bombardeo de París

Madrid.—En el Paraninfo de la Universidad Central se ha celebrado esta mañana, con motivo de la fiesta de Santo Tomás de Aquino, una Misa, oficiada por el Obispo de Madrid-Alcalá, doctor Eijo y Garay.

Asistieron, presidiendo el acto, el ministro de Educación Nacional, señor Ibáñez Martín; jefe accidental del SEU, camarada Valcárcel, delegado nacional del Frente de Juventudes camarada Elola, rector de la Universidad don Pío Zabaña y otras autoridades académicas, así como el Claustro de las diferentes Facultades.

Formaron las Milicias Universitarias del S. E. U., que dieron guardia al altar.

El catedrático de Filosofía de la Facultad de Madrid, P. Bruno Ibeas, Agustino, leyó el discurso, haciendo la apología de Santo Tomás.

Terminado el acto, a las once,

en el Estadio Metropolitano se celebró un acto deportivo, en el que tomaron parte la juventudes universitarias madrileñas.—Cifra.

Funerales por las víctimas de París

Madrid.—Esta mañana, presididos por el embajador de Francia, Mr. Pietri, se han celebrado en la iglesia de San Luis de los Franceses solemnes funerales por las víctimas del bombardeo de París. Asistió el subsecretario interino del Ministerio de Asuntos Exteriores de España, señor Pan de Soraluce, la colonia francesa y otras muchas personas. También asistió el alcalde de Madrid, señor Alcocer.—Cifra.

Renueva tu vida, cristiano.

Cumple el precepto confesando y comulgando.

Encarnizados combates en PEGU

El cónsul soviético en TURQUÍA, se niega a entregar a los COMPLICES del atentado contra VON PAPEN

Será castigado en Francia el aborto provocado

Comunicado inglés

Rangún.—Señala el comunicado británico encarnizados combates en la región y sector de Pegu, en el frente meridional.

En la zona de Rangún la situación no ha variado.

Un aeródromo en las proximidades de la capital ha sido atacado por los japoneses, sin pérdidas ni daños.

En el frente septentrional la situación sigue estacionaria.—Efe.

Se dan por perdidos

Washington.—El Departamento de Guerra de los Estados Uni-

dos anuncia que por la tardanza en el horario de llegada pueden considerarse perdidos el buque cisterna yanqui, abanderado en Panamá, "Olimpic", de 5,300 toneladas, y el mercante norteamericano "Narðona", de 2,600, así como el buque noruego, también mercante, "Leivi".—Efe.

El cónsul general soviético se niega a entregar a los cómplices del atentado a Von Papen

Ankara.—Las investigaciones de las autoridades turcas para esclarecer los móviles y cómplices del atentado contra Von Pa-

pen han adquirido gran amplitud. Se estima que se hallan complicados en el asunto varios individuos que han buscado refugio en el Consulado general soviético de Estambul.

El cónsul general soviético se ha negado a entregarlos.—Efe.

El aborto provocado será castigado en Francia

París.—El aborto provocado va a ser severamente castigado en Francia, ha declarado el Ministro de Sanidad.

Todos los años se pierden en Francia de 400.000 a 600.000 niños.—Efe.

ULTIMA HORA

El primer ministro iraní desiste de formar Gobierno y se ausenta del país

Mensaje del Mariscal Pétain en el acto de inhumación de las víctimas de BOULOGNE

En Inglaterra ven inminente la invasión

Submarino soviético hundido en aguas noruegas

Berlín.—Un submarino soviético ha sido hundido por las fuerzas navales alemanas en las costas de Noruega.

De la tripulación del subma-

rino soviético fué hecho prisionero el teniente.—Efe.

Ya ven la invasión

Londres.—La radio británica ha dado una nota sobre la movilización de hombres y mujeres

en caso de una invasión por parte del enemigo de la isla o de un ataque inminente. Estos participarán en los trabajos de defensa en la zona de operaciones, imponiéndose al contraventor de diez años en adelante de pena a trabajos forzados o sanciones y multas pecuniarias.—Efe.

Base naval norteamericana en el Mar Rojo

Londres.—Ayer regresó a esta capital el representante del Gobierno británico en el Oriente medio, Lyttelton. El representante inglés ha declarado entre otras cosas, que Egipto se encuentra en mejores condiciones de defensa que al comenzar la campaña de Libia, y que los alemanes habían retirado una flota, aérea del frente ruso para proteger sus operaciones en África y las vías de abastecimiento. Añadió que gracias a las medidas económicas adoptadas, la cosecha actual bastará para cubrir las necesidades esenciales del Oriente medio, lo cual descargará notablemente el problema de la navegación.

Refiriéndose a la nueva base naval norteamericana construida en la costa del Mar Rojo en Eritrea, Lyttelton dijo: "No es muy grande por ahora, pero será algo colosal". Afirmó que había sido triplicada la capacidad del transporte del ferrocarril que abastecía a la URSS a través de Persia, aunque todavía no había alcanzado el máximo previsto.

Habló seguidamente el representante británico de la

ayuda material de los Estados Unidos destinada a estos centros de guerra, y declaró que esta ayuda era de importancia, y que la colaboración entre las fuerzas aliadas en los frentes del Oriente medio es muy estrecha y cada día irá estrechándose más.—Efe.

¿Sustituirá Cripps a Churchill?

Washington.—Un rumor, que hasta ahora no ha tenido confirmación alguna, da como posible la dimisión del secretario del departamento de Guerra norteamericano, Stimson; y la del secretario del departamento de Estado Cordell Hull. Se dice que el primero sería sustituido por el diputado republicano Wadsworth.

También se afirma, según noticias de Londres, que Stafford Cripps sustituirá probablemente, a Churchill en la dirección de la política inglesa.—Efe.

Prohibición del Gobierno paraguayo

Asunción.—El Gobierno paraguayo ha prohibido la entrada en su territorio de los diarios argentinos afectos a la política del Eje "El Pampero" y "La Plata" y de un diario editado en italiano y otro en alemán.—Efe.

El primer ministro iraní desiste de formar Gobierno

Teherán.—El primer ministro, Fulghi, ha desistido del encargo de formar Gobierno y se ha ausentado del país, después de enviar un mensaje en el que dice que la crisis actual que pesa sobre el país es en extremo abrumadora.—Efe.

Mensaje de Pétain

Vichy.—En el acto de inhumación de las víctimas en Boulogne, el mariscal Pétain ha enviado un mensaje que ha sido leído por Barthélemy, en el que se asocia al dolor de Francia en esta hora.—Efe.

"SEÑORA"

PARA REBOZAR PESCADO

Tortilla VITAMIN

Lectores; Haced vuestras compras y solicitud los servicios de los anunciantes de este periódico.

